# PROPUESTA DE NTERVENCIÓN DE SALVADOR PARDO CRUZ, MINISTRO DE INDUSTRIAS DE CUBA, EN EL 44 PERIODO DE SESIONES DE LA JUNTA DE DESARROLLO INDUSTRIAL DE LA ONUDI. VIENA 2016.

Excelentísimo señor Li Yong, Director General de la ONUDI.

Honorables Jefes de Delegaciones y representantes de organizaciones y demás participantes.

## Sr. Presidente:

En nombre de la Delegación de la República de Cuba permítame felicitarlo por su elección como Presidente del 44° Período de sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial de la ONUDI, así como a los demás miembros de la Mesa. Estamos convencidos que bajo su conducción, habilidad y liderazgo ésta reunión concluirá de manera exitosa. Igualmente, hacemos extensiva nuestra felicitación a los miembros de la Mesa saliente que han desarrollado un excelente trabajo en el período que culmina.

# Sr. Presidente:

Resulta para nosotros un verdadero honor participar en las sesiones de trabajo de esta 44 Junta de Desarrollo Industrial y dirigirnos a los miembros de la Junta en un momento verdaderamente histórico para la Organización dado que todos estamos conmemorando el 50 Aniversario de su creación.



Podemos afirmar que en este medio siglo transcurrido, la ONUDI ha logrado llevar adelante el mandato para el cual fue creada: Promover y acelerar el desarrollo industrial en los países en desarrollo, fomentando la cooperación industrial.

La delegación de Cuba, felicita al Director General por este 50 Aniversario de creación de la ONUDI, así como por su discurso inaugural en este 44° período de sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial, y aprovechamos la oportunidad para reconocer oficialmente su excelente labor al frente de la Organización, su liderazgo, compromiso y determinación en la consecución de los objetivos estratégicos de la Organización. En este sentido, queremos trasladarie nuestros deseos de éxitos en su trabajo y le reiteramos que puede contar con la cooperación decidida de mi delegación y de mi Gobierno.

# Sr. Presidente:

Prácticamente, desde su propia creación, la ONUDI ha brindado una asistencia notable a nuestro país. También Cuba, desde el principio, puso a disposición de la ONUDI personal de alta calificación para asistirla en calidad de expertos y hemos brindado nuestras instalaciones para llevar a cabo actividades de carácter regional.

El acompañamiento de ONUDI a Cuba para el desarrollo industrial se ha hecho evidente mediante la ejecución de múltiples proyectos de asistencia técnica y colaboración, orientados, en lo fundamental, a la creación de capacidades locales, capacitación técnica y a la transferencia de tecnologías, enfocados a los sectores: azucarero, metalúrgico, minero, mecánico y químico, en este último caso

42

dirigidos a producciones farmacéuticas y a la industria del papel. Igualmente, la ONUDI ha estado involucrada en el desarrollo de la biotecnología e ingeniería genética, la sostenibilidad ambiental y el desarrollo de la gerencia empresarial, actividades claves en la actual coyuntura económica en que se encuentra nuestro país.

Vemos con agrado como ONUDI avanza en el perfeccionamiento de sus mecanismos de colaboración y va más allá de acompañamientos aislados al promover el avance industrial sostenible e inclusivo a través del establecimiento de los llamados Marcos Programáticos de País, impulsando la mejora económica de las naciones en desarrollo.

Bajo esta novedosa visión de desarrollo, sostenible e inclusiva, promocionada por ONUDI, en diciembre del pasado año rubricamos al Marco Programático de País de la República de Cuba para el período 2016-2020, el cual incluye 19 proyectos agrupados en tres áreas específicas: la primera, el perfeccionamiento del entorno institucional y empresarial, con el fin de mejorar el ambiente de negocios y los nuevos modelos de gestión; la segunda relativa a la competitividad industrial, encaminada al fomento del valor agregado de las producciones de forma eficiente, al cambio de la matriz energética y fortalecer los encadenamientos productivos y la tercera relacionada con las inversiones extranjeras en Cuba, encaminada hacia la sustitución de importaciones y al incremento sostenido de las exportaciones.



De esta manera, el Marco Programático de País cubano se articula con nuestras prioridades nacionales para el desarrollo económico y con los Objetivos de Desarrollo Sostenible aprobados por las Naciones Unidas, en particular con el objetivo número 9 de Construir infraestructuras resilientes, promover la industrialización inclusiva y sostenible y fomentar la innovación, que reconoce a la industria y la industrialización de forma concreta, como impulsores del crecimiento económico, la sostenibilidad ambiental y la prosperidad.

Nuestro Programa País ha iniciado sus acciones satisfactoriamente y estamos convencidos que, de conjunto con el personal de la Secretaría y en particular con la División de América Latina y el Caribe, lograremos cumplimentar los objetivos que nos hemos trazado con este Programa de Cooperación.

## Sr. Presidente:

Permitame ahora hacer unas breves reflexiones sobre algunos temas de la agenda de este 44 período de sesiones de la Junta.

La delegación de Cuba apoya y hace suyas las intervenciones de los distinguidos representantes del Grupo de los 77 + China y del Grupo de países de América Latina y el Caribe.

Mi delegación ha tomado debida nota del Informe Anual del Director General correspondiente al año 2015 y desea reconocer el esfuerzo realizado por la ONUDI por continuar fortaleciendo su capacidad de ofrecer asistencia técnica a los países y de continuar

recobrando su excelencia en las distintas ramas del desarrollo industrial adecuadas a las necesidades actuales de los países en desarrollo.

Reconocemos la vital y crucial contribución que hacen el Director General y la ONUDI al Desarrollo Industrial Inclusivo y Sostenible. No obstante, exhortamos al Director General a que se incremente la participación porcentual de proyectos para los países de nuestra región, dado que en el 2015, según el Informe Anual, representó solamente el 8% del total, constituyendo una disminución con relación al año anterior.

Mi delegación, insta a la ONUDI a continuar trabajando por el perfeccionamiento de los servicios que presta a los países en desarrollo en general y a los de nuestra región en particular.

La delegación de Cuba apoya la estrategia de trabajo del Director General basada en cinco pilares, a saber: la calidad de sus servicios; la necesidad de encontrar soluciones específicas; la movilización de fondos; la continuación del proceso de cambio y renovación y la motivación y dedicación de todo el personal de la Secretaria.

Con relación a otros temas de interés como el Marco Programático de Mediano Plazo, mi delegación reconoce con satisfacción la estructura que se le ha dado a este Marco en tres esferas sustantivas y solamente deseamos llamar a la atención sobre el importante papel que juega el Estado en la segunda esfera, referida a la competitividad económica, junto a otros actores de la economía



de los países. Reiteramos nuestro apoyo a la Declaración del GRULAC sobre el Programa de Representación de la ONUDI en el terreno y estamos confiados en que nuestros países podrán seguir contando con la atención sistemática que necesitamos.

Finalmente, Sr. Presidente:

En este 50 Aniversario, en nombre de nuestro Gobierno, felicitamos nuevamente a ONUDI por su labor reconocida como prestador especializado y eficiente de servicios técnicos, enfrentando desafíos diversos encaminados a la reducción de la pobreza mediante actividades productivas, promoviendo la integración de los países en desarrollo en el comercio global, fomentando la sostenibilidad ambiental en la industria y la producción y promoviendo por diversas vías el acceso global a las fuentes de energía renovables.

Seguros estamos en que la Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial continuará perfeccionando sus servicios y las ayudas al desarrollo. En estos empeños la ONUDI, siempre encontrará en Cuba un aliado efectivo.

Muchas Gracias.